



Maison de la Solidarité  
Boutique Solidarité Fondation Abbé Pierre  
29, rue Edmond Darbois  
92230 Gennevilliers  
01 47 90 49 03  
[contact@msolgenn.fr](mailto:contact@msolgenn.fr)

Premiers chiffres 2023...

**En 2023 : 779 inscrits\* +3%/22**

754 en 2022

717 en 2021

932 en 2020

**En 2023 : 21 025 personnes cumulées**

**+38%/22**

15 231 en 2022\*\*

15 192 en 2021\*\*

15 921 en 2020\*\*

**En 2023 : 54 130 passages +35%/22**

40 210 en 2022\*\*

36 816 en 2021\*\*

33 034 en 2020\*\*

**En 2023 : 25 803 repas +17%/22 + 2637**

**colis**

22 041 repas et 2078 colis en 2022\*\*

20 225 repas et 3205 colis en 2021\*\*

25 251 repas et 6557 colis en 2020\*\*

**En 2023 : 20 748 services sanitaires**

**+38%/22 + 578 kits**

15 049 + 406 kits toilettes en 2022\*\*

11561 et 1042 kits toilettes en 2021\*\*

5702 et 2058 kits toilettes en 2020\*\*

**\*dont 115 familles : dt 59 couples & 39 femmes seules, avec enfants soit 190 enfants concernés non comptabilisés (66 familles & 132 enfants en 2022)**

\*\*jauge & activité contraintes COVID

Boutique Solidarité de la Fondation Abbé Pierre, la **Maison de la Solidarité est un Accueil de Jour**, dispositif de Veille Sociale, **destiné aux personnes ou familles sans abri, sans domicile fixe, en situation de grande précarité ou de détresse, issues des territoires Nord des Hauts de Seine**. Elle est une structure dite « de bas seuil d'exigence » et relève du secteur A.H.I (Accueil Hébergement Insertion) de l'Action Sociale.

Elle propose au quotidien un accueil et une mise à l'abri en journée, des services de première nécessité (sanitaires, alimentaires, administratifs) ainsi que le repérage et l'orientation réactive de situations préoccupantes de rue, d'errance, ou de santé.

**Au-delà de ses missions d'Accueil de Jour, elle intervient en faveur des publics les plus vulnérables, sur le terrain de l'accès aux droits, de l'accompagnement social et de la santé**, en complémentarité des services sociaux et de santé, de droit commun et en collaboration avec les acteurs et dispositifs du territoire. Elle organise également sur site, des permanences d'accès aux soins/à la santé/à l'insertion professionnelle et un programme d'animation sociale et culturelle, axé sur le lien social et la reconstruction de l'estime de soi, essentiels aux parcours de sortie de rue et/ou de la grande précarité.

Elle défend une conception de l'accueil de la grande précarité et du soutien aux personnes les plus fragiles, faite de cette **recherche permanente de dignité, d'humanité et de solidarité** que la rue, l'errance, le dénuement, mettent à mal. Accueillir avec chaleur, écouter avec bienveillance, prendre le temps de la rencontre, respecter le libre choix des personnes accueillies, lutter contre cette forme d'invisibilité sociale dont souffrent les plus précaires et leur permettre de se reconstruire au sein d'une réalité sociale qui est aussi la leur. Véritable atout pour son territoire d'influence : Asnières-sur-Seine, Bois-Colombes, Clichy-la-Garenne, Colombes, Gennevilliers, La Garenne-Colombes, Villeneuve-la-Garenne, elle participe d'une **compétence sociale de terrain devenue indispensable face à l'augmentation de la grande précarité**.

**En 2023, nous avons été confrontés à une affluence totalement inédite** pour la Maison qui pourtant existe depuis 1994 : de plus en plus de personnes sans abri, sans domicile fixe, en précarité alimentaire, sans ressources, dans un état de santé dégradée pour certaines, démunies face à leurs démarches d'accès aux droits ou d'insertion, totalement isolées, ... Au sein d'un réseau dense de partenaires, l'équipe pluridisciplinaire a su conjugué avec talent de multiples approches : sociale, médicosociale, socioéducative, socioculturelle, qui de par leur diversité et leur complémentarité, constituent une véritable valeur ajoutée, dans la prise en compte de situations de plus en plus complexes.

**2024 porte ses propres défis**. Dans un contexte qui nous met à l'épreuve, garder le cap, ne pas perdre de vue le sens de nos missions. Voir ces sourires, ce soulagement dans le regard des personnes que l'on accueille, dont le quotidien relève trop souvent, plus de la survie que du projet de vie. Donner de la valeur à nos réussites, aussi petites soient elles. Parce que ça marche !... Pas aussi vite que l'on l'espère, mais on avance.

Toujours dans la recherche d'une meilleure adaptation à nos publics, **nos projets sont nombreux et on garde la même énergie !**



Boutique Solidarité